



**Ricos
y poderosos**

Marco A. Mares
marcomaresg@gmail.com

Banamex, listo para su venta

Después de tres largos años de intenso ajeteo, finalmente, Banamex está listo para su venta.

Ahora sí, será en el año 2025, cuando Banamex se venda a través de una Oferta Pública Inicial (OPI), en el mercado accionario.

Citibanamex está por despertar de la amarga pesadilla, en la que el ahora expresidente, **Andrés Manuel López Obrador**, intentó determinar su destino e incluso perfiló a su gobierno, como comprador.

En el sexenio recién terminado, la operación de compra-venta directa entre un grupo de postores, se fue desvaneciendo, básicamente por las "condiciones" que impuso en su momento el entonces Jefe del Ejecutivo.

La transacción se estimó, según la fuente que se consultara, entre 4,000 y 8,000 millones de dólares.

Estuvieron en "el arrancadero" Grupo Financiero Banorte encabezado por **Carlos Hank González** y Banco Santander de España, de **Ana Botín**.

Y entre los finalistas estuvieron Banco Mifel de **Daniel Becker**, **Germán Larrea**, conocido como el "Rey del Cobre" y Banco Inbursa, del magnate **Carlos Slim**.

En la parte final del capítulo, el Jefe del Ejecutivo, giró instrucciones a su secretario de Hacienda, en mayo del 2023, que hiciera una corrida para ver si era posible su adquisición.

Meses más tarde, en agosto del mismo año, dijo que a su gobierno ya no le daba tiempo para realizar la compra, pero recomendó a quien lo fuera a suceder, que considerara la compra, porque "es un negocio redondo".

Citibanamex, luego del fracaso de la venta privada, anunció su decisión de separar en dos al grupo financiero y posteriormente realizar una OPI.

A partir de éste (1 de diciembre de 2024), se concretó la separación en dos instituciones financieras distintas lo que hasta ahora venía siendo Citibanamex.

La división institucional deriva en la constitución de Grupo Financie-

ro Citi México y Grupo Financiero Banamex, luego de tres años de haber anunciado su determinación de independizar su negocio de banca institucional en México de sus negocios de banca de consumo y banca empresarial.

Con su formalización, avanza en su plan estratégico de simplificación de la firma, que en 2025 llevará a cabo una Oferta Pública Inicial (OPI) para desprenderse de Banamex.

La fecha de la colocación dependerá de las aprobaciones regulatorias y las condiciones del mercado para maximizar el valor para los accionistas, lo cual "sigue siendo prioridad".

La CEO de Citi, **Jane Fraser** manifestó —de acuerdo con un comunicado de la institución— que el siguiente paso es enfocarse en preparar la OPI de Banamex, optimizar el valor de los accionistas y mantener el compromiso con los clientes en México.

Grupo Financiero Citi México atenderá a clientes institucionales de Citi en México a través de Banco Citi México y de Citi México Casa de Bolsa.

Lo hará con cuatro líneas de negocio —Banking, Markets, Services y Citi Private Bank—, y ofrecerá un portafolio de productos y servicios financieros a instituciones financieras, gobiernos, inversionistas, multinacionales y empresas que buscan internacionalizarse.

Atenderá a alrededor de 2,000 clientes, resaltó Citigroup.

Julio Figueroa, director del Clúster y Banca de Citi Latinoamérica, presidirá los Consejos de Administración de Grupo Financiero Citi México y Banco Citi México, con **Álvaro Jaramillo** como director general de Grupo Financiero Citi México y Banco Citi México.

Grupo Financiero Banamex

Con Banco Nacional de México, se ofrecerá a clientes sus servicios de banca minorista, incluyendo servicios de la banca patrimonial y la banca privada, crédito al consumo, préstamos hipotecarios, depósitos, servicios de nómina, pagos y un conjunto completo de productos de banca empre-

sarial, así como Tarjetas Banamex, Afore Banamex, Seguros Banamex y Pensiones Banamex, que ofrecen los servicios de tarjetas de crédito, administración de activos para el retiro, seguros y pensiones, respectivamente. Atenderá a casi 20 millones de clientes.

Ignacio Deschamps será presidente del Consejo de Administración de Grupo Financiero Banamex y Banco Nacional de México.

Ernesto Torres Cantú seguirá siendo miembro del Consejo tanto del grupo financiero como del banco.

Manuel Romo se desempeñará como director general de Grupo Financiero Banamex y Banco Nacional de México.

Salvo que ocurra alguna sorpresa, la colocación de Banamex se hará el próximo año. A ver.

Atisbos

Mejoran analistas privados, consultados por Banxico, proyecciones de crecimiento económico para 2024 y 2025. Para este año pronostican un crecimiento de 1.53% desde 1.40%. Y para el 2025 anticipan una tasa de crecimiento de 1.20% desde el 1.17% previo. Ojalá que sea el principio de revisiones al alza. Buena falta nos hace, pero parece difícil.

